

MISCELÁNEA

EL MONUMENTO Á VITERI

EL 29 de Junio, festividad de San Pedro y fiesta onomástica del ilustre filántropo D. Pedro de Viteri, que tanto se alanó por la instrucción popular en nuestra provincia; tuvo lugar el acto solemne de la inauguración del artístico monumento levantado en Mondragón á la memoria de aquel insigne bienhechor.

Á las doce dió principio la ceremonia dispuesta para descubrir el monumento dedicado al ilustre mondragonés, en el hermoso jardín, llamado de Viteri, situado frente á las escuelas del mismo nombre

El monumento es obra de los Sres. Molina, Piqué y Rias, conocidísimos los tres por sus meritísimos trabajos en la nueva Catedral de Vitoria.

Los tres artistas unidos han construído tan maravillosa obra, con cuyo proyecto alcanzaron el codiciado premio en reñido concurso.

Es una obra acertadísima: dos figuritas de niños, admirablemente sentidas y modeladas, simbolizan la infancia estudiosa; los chiquillos leen, y un obrero señala, como glorificándole, el busto noble y severo de Viteri, que corona tan bello monumento.

En los frentes y costados de éste se leen inscripciones, con los nombres de los lugares en que Viteri fundó sus filantrópicas instituciones, la fecha de la construcción de este monumento, el escudo de Mondragón. etc.; varias labores en metal adornan gentilmente este trabajo, que será un nuevo lauro para sus ilustres y modestos autores.

En la construcción de la obra se han empleado ricos materiales: el busto es de mármol, y los grupos alegóricos de piedra de Novelda.

Comenzó el acto leyendo el secretario del Ayuntamiento, la Memoria relativa á la construcción del monumento y suscripción para erigirlo.

Á continuación se descorrió el velo que cubría la estatua del señor Viteri, y los niños entonaron el himno dedicado al ilustre filántropo por el maestro señor Gabiola.



D. PEDRO DE VITERI

Inició los discursos, el director del Instituto de Guipúzcoa señor Caballero, quien dedicó frases de gran encomio y elocuencia para el famoso filántropo, palabras dirigidas principalmente á la juventud escolar.

Siguieron en el uso de la palabra el Inspector provincial de primera Enseñanza, los alcaldes de San Sebastián y Eibar y otros que no recordamos.

Á la una y media se celebró en una de las clases de la Escuela patronato Viteri, un espléndido banquete, ocupado la presidencia el alcalde de San Se-

bastián y concurriendo el presidente de la Audiencia y los alcaldes de Mondragón, Fuenterrabía, Pasajes de San Juan, Urnieta, Irún y otros.